

STIMdéveloppement

Ouvrez votre Coeur pour faire battre celui des autres

Paris, le 18 mars 2013

Chers Amis,

STIMdéveloppement continue son action de formation de nos collègues africains à l'implantation de stimulateurs cardiaques. Nous nous adaptons bien entendu à la situation politique dans les pays concernés. Nous avons effectué 3 missions au cours de l'année 2012, au Cambodge, au Cameroun, et au Burkina-Faso.

Nous poursuivons nos encouragements à la collaboration sud sud et nous encourageons les médecins, que nous avons déjà formés, à former leurs voisins au sein du cercle de rythmologie africain qui est une réussite.

Nous encourageons en effet les missions conjointes et la mission Burkina-Faso s'est déroulée avec un cardiologue français et le Professeur Bara Diop de Dakar. Toutes ces missions sont effectuées grâce à des dons de l'industrie sur du matériel à la limite de péremption.

Le Docteur Bernard Dodinot a amélioré son recueil de stimulateurs explantés. Il n'est plus possible de les restériliser en France mais nous les adressons donc, dans leur état, dans les pays demandeurs qui se chargent eux de la stérilisation à l'oxyde d'Ethylène. Cette procédure qui a pu être décriée, vient d'être validée par plusieurs articles scientifiques prouvant l'intérêt et l'innocuité d'une telle approche.

Notre investissement africain nous conduit également à nous investir sur des maladies négligées comme le rhumatisme articulaire aigu ou les lésions cardiovasculaires de la drépanocytose. Nous avons créé l'association Cardiologie et développement qui regroupe à la fois des actions de soins, d'enseignement et de recherche et donc l'activité de stimulation cardiaque.

Nous favorisons également le départ de nos jeunes collègues internes sur des périodes de 6 mois à 1 an. Le Docteur Aymeric Menet de Lille a lancé l'étude cadre (cœur, artères, drépanocytose) dans 5 pays africains : Cameroun, Côte d'Ivoire, Mali, Gabon et Sénégal, qui a pu recruter plus de 4000 patients drépanocytaires, ce qui est en fait la plus grosse cohorte mondiale de patients drépanocytaires. Il a formé des cardiologues africains, effectué une échographie cardiaque, une protéinurie quantitative en plus des variables classiquement enregistrés.

Tout ceci n'est possible que grâce à votre engagement et à votre soutien notamment financier.

Au nom de toute l'association, je vous remercie.

Professeur Xavier JOUVEN